



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<b>MARTES 26 DE FEBRERO DE 2008</b>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)
<b>MR.</b> Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

## POLÍTICA

En entrevista para panorama informativo de Querétaro, **Jesús Rodríguez Hernández** Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, comenta que están a tiempo de recomponer el partido, para llegar fortalecidos a las elecciones del 2009. Manifestó que la actual dirigencia busca los consensos para avanzar unidos y argumentó que no tiene candidato para sucederlo en el cargo. Señala que este 1 de marzo el PRI festejará un año más de su conformación, en la construcción de las nuevas oficinas; en el ámbito nacional la fiesta se realizará el 4 de marzo, por lo que en Querétaro solicitan a las autoridades estatales, les faciliten el loby del teatro de la República, para efectuar un acto simbólico. (MR)

Entrevista. **Néstor Bautista Marín**, integrante de la comisión técnica electoral del PRD, comenta que se registraron ocho fórmulas para la dirigencia estatal. Por estatutos, debe registrarse a una mujer, ya sea para Presidente o para la Secretaría general. Actualmente ya las ocho planillas están registradas y en campaña, de cara a la elección del 16 de marzo. Podrán votar los militantes afiliados hasta el 30 de noviembre del 2007. Afirma que hay de 45 mil a 50 mil afiliados en el Estado. Sabe que es complicada la fecha porque es domingo de ramos y empiezan las vacaciones, pero esperan que la gente asista a votar. Han recibido tres quejas: dos en contra de Ulises de la Rosa, por haber declarado públicamente descalificando a otros candidatos, lo cual está prohibido, además de que han afiliado a priístas en El Marqués. Hay una queja también en contra de Gerardo Ríos, por sus declaraciones a un periódico. Las sanciones pueden ser la inhabilitación del candidato o la desafiliación, pero eso se decide en la comisión de garantías en México. Se instalarán 40 casillas en todo el estado, 15 de ellas en el municipio de Querétaro. Señala que se espera una contienda cerrada, por lo que se toman algunas precauciones que permitan dar seguridad y certeza. Se presumen focos rojos en El Marqués, por el registro de priístas. Incluso hay la queja de un panista, Evelio Moreno, que se acercó a aclarar que ha pertenecido siempre al PAN, pero lo tienen registrado en el PRD.

LEGISLATURA

Entrevista. Diputada, **Carmen Consolación González Loyola** comenta que la iniciativa de ley que especifica el delito de discriminación se considera como un tipo penal dentro del código en la materia y fue trabajado desde hace mucho tiempo. Esta iniciativa empezó a trabajarse cuando le llegó un escrito donde se expone la problemática de la discriminación y el que se vaya tipificando como delito, del diputado **David Sánchez Camacho**, quien es secretario de la comisión de grupos vulnerables de la cámara federal de diputados. A partir de este escrito solicitó la opinión a la comisión nacional contra la prevención de la discriminación, que es un institución pública especializada en la materia, y le entregó un estudio detallado sobre esta problemática y sobre algunos aspectos significativos y de acuerdo a estos estudios, encontraron que existe tipificado este delito en varios estados. Es una ley en el cual hay que ser sumamente cuidadosos por la trascendencia que tiene, pero además donde se tiene que buscar mayor consenso es precisamente en el código penal, porque implica la privación de la libertad para las personas, además de que es uno de los cuerpos normativos más antiguos y dentro de las ciencias jurídicas también más antiguos en el derecho penal. A parte de hacer la investigación teórica, se entrevistaron con Libre acceso AC, para trabajar con las leyes para personas con discapacidad, con las trabajadoras sexuales y con otras organizaciones que se encuentran en el campo de batalla, que viven la problemática de la discriminación. Aunado a ello, se han girado oficios a la PGJ, en el Estado, oficios a jueces penales, donde se han dado opiniones al respecto, hay un trabajo legislativo mucho más profundo que una simple clonación, como acusan algunos diputados. Apunta que la quieren desprestigiar porque hay una campaña represiva contra su persona y su trabajo legislativo por la devolución del cheque. Pareciera que todavía no digieren este acto. **Eric Salas** comentó que esta iniciativa no pasará, pero le extraña su opinión porque hay gente de su partido involucrada con ella, en esta iniciativa. El diputado **Martín Mendoza Villa** no conoce la iniciativa, ni el trabajo legislativo, porque no ha participado en ninguna sesión de las discusiones que se han tenido al respecto, no ha participado en ninguna de las entrevistas hechas en torno a este tema. Lamenta que el diputado, siendo coordinador del grupo parlamentario del PRD, tenga una actitud tan denigrante y que se sume más a la posición del coordinador del grupo parlamentario del PAN. Es evidente que hay una molestia de quienes integran la junta de concertación política, del trabajo legislativo que se está haciendo en su comisión y donde presenta con documentos que hay un trabajo serio. Finalmente hay una responsabilidad individual, no estuvo de acuerdo en lo del bono y lo devolvió, sin embargo en el debate nadie la ha cuestionado, lo hacen aprovechando el poder. En otro tema, comenta que el presupuesto de egresos es de 14 mil mdp, es una decisión que debe de tomar la asamblea legislativa y que no se hace con la debida seriedad. La cuestión de los cheques, había procurado que no saliera a los medios de comunicación, porque efectivamente parece que correspondía a una acción jurídica, porque trascendió y hay una actitud de parte de la legislatura de mucha represión, por eso no es un chisme de vecindad, sino una represión hacia alguien que ha resultado disidente al interior de la cámara de diputados. Pero cuando sales a la calle y dicen que eres igual a todos los diputados, ella dice que no es igual porque defendió lo que creía y voto a favor. En el tema de la salida de **Checo Alcocer** del DIF municipal, piensa que es consecuencia de la queja que se presento ante el tribunal de responsabilidades administrativas del municipio y parece que es un ejemplo para que no haya actos de impunidad, no hubo la intención de dañar, pero no hubo la prudencia suficiente en el cuidado de los recursos económicos que se le encomendaron. (EL)

Cabeza. La situación acerca de familiares trabajando en algunas administraciones municipales, son ajenas a los alcaldes, pues tienen reportado que ya trabajaban ahí; sin embargo habrá que investigarlo, dijo el diputado **José González Ruíz**, presidente de la comisión legislativa de asuntos municipales y del migrante. (EL)

## **ECONOMÍA Y NEGOCIOS**

Cabeza. Suman ya 800 los empresarios que se han acercado a la Cámara nacional de Comercio, para recibir asesoría legal, con el fin de ampararse en contra de la aplicación del IETU, confirmó el Presidente de la Cámara, **Mauricio Kuri**, luego de anunciar que el 7 de marzo se realizará un curso taller con información sobre este impuesto. (MR)

Cabeza. Para el 28 de febrero estará en Querétaro el Presidente **Felipe Calderón Hinojosa**, quien viene a inaugurar la planta de la empresa canadiense Bombardier, confirmó el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**. (MR)

Cabeza. Poco más de 300 comerciantes, que significan el 1% de los integrantes de la CANACO, cuentan con una maquina para identificar billetes falsos, de acuerdo a información de la propia cámara. Algunos negocios utilizan otros métodos de detección, que no son muy confiables. (MR)

Cabeza. Con el slogan, si no puedes vender, no puedes atraer dinero, la CANACO realizará una conferencia impartida por el analista financiero Blade Singer, dio a conocer **Mónica Bandera**, organizadora de la conferencia, quien destacó que la intención es apoyar al sector comercio y ofrecerles alternativas para colocar sus productos. La conferencia se impartirá el 5 de marzo. (MR)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Más allá de prohibir alimentos chatarra en las escuelas, es necesario ofrecer a las menores una educación sobre el tipo de alimentos que deben consumir y por qué lo deben hacer, además de promover actividades deportivas, a fin de combatir el problema de la obesidad, señaló Ika Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**. (MR)

Cerca del 20% de la población mexicana presenta problemas de obesidad, apuntó el director del DIF estatal, **Fernando Romano Padró**. Anunció que se tiene como meta crear 18 tienditas saludables en Querétaro y dijo que los principales responsables para compartir el problema de la obesidad, son los padres de familia. (MR)

Nuestro país ocupa el segundo lugar a nivel mundial en cuanto a obesidad y en tres años es probable que ocupe el primero, por lo que **Fernando Romano Padró**, director general del DIF estatal, declaró que están implementando un programa de "Cocina saludable" que comenzara en el mes de julio, en cada uno de los 18 municipios. (EL)

La fundación Televisa equipó con 20 computadoras a la escuela secundaria Quetzalcoatl en el municipio de Corregidora, en beneficio de mil 86 estudiantes. (MR)

## SOCIEDAD

En Querétaro, 5% de las personas que sufren de violencia intrafamiliar, son los hombres, aseguró la Secretaria de equidad de género de la federación democrática del sindicato de servidores públicos de Querétaro, **María Elena Siurob Carvajal**. Resaltó que de cada 40 casos, sólo 1 es denunciado. (MR)

El sindicato está tratando que los profesores administrativos de las escuelas tomen conciencia de los diferentes tipos de violencia que se viven tanto en el ámbito laboral como en el familiar, dijo **María Eugenia Siurob Carvajal**, secretaria de equidad y género de la federación democrática del sindicato de servidores públicos. (EL)

Cabeza. Con la finalidad de dar a conocer el foro "Equidad de género, reto del nuevo milenio", el diputado **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**, presidente de la comisión legislativa de educación, cultura ciencia y tecnología, aseguró que quien es víctima de cualquier tipo de violencia, a la vez se convierte en generadora de más violencia. (EL)

Cabeza. Con motivo del día internacional de la mujer que se conmemora el 8 de marzo, se realizará en la casa legislativa, el foro denominado: Equidad de género, reto del nuevo milenio, que será impartido por la diputada **Blanca Luna Becerril**, integrante de la comisión de equidad de género del congreso de la unión. Informó el presidente de la comisión de educación, ciencia y tecnología, **Oscar Rodríguez**. (MR)

Cabeza. Las mujeres indígenas, además de ser víctimas de la violencia intrafamiliar, padecen la discriminación de la sociedad, lo que las imposibilita a incorporarse a una vida libre de violencia, dice el Presidente de la comisión de asuntos indígenas de la cámara de diputados, **Magdaleno Muñoz González**, quien pidió a la sociedad tener conciencia y ser incluyentes. (MR)

Cabeza. Este lunes, el sistema estatal DIF hizo una donación simbólica a la Cruz roja mexicana delegación Querétaro, de mil 800 alcancías que habrían de ser utilizadas por la Cruz roja, durante su colecta anual 2008 que se llevará a cabo del 3 de marzo al 3 de abril. El director del DIF, **Fernando Romano**, hizo un llamado a la sociedad, a cooperar con la benemérita institución. (MR)

Luego de señalar que el incendio en el Corralón de Los Ángeles en Corregidora, que consumió 150 vehículos, podría ser un acto de vandalismo, el Presidente de la comisión de protección civil del congreso **Alonso Valdovinos Torales** mencionó que se deben incrementar medidas para combatir este problema en todo el territorio estatal. (MR)

Cabeza. El presupuesto destinado para la Cruz roja en este año, es de 10 mdp, para todo el estado y el costo operativo del año pasado fue de 9.5 mdp, informo **Amadeo Lugo Pérez**, delegado estatal de dicha instancia. (EL)

Cabeza. Luego de reiterar que la meta de la colecta anual de la Cruz roja es de 3 millones 750 mil pesos en Querétaro, el delegado **Amadeo Lugo** refirió que durante el 2007 se hicieron 13 mil 620 servicios de ambulancia y 18 mil 936 en el área médica. Dijo que se requieren más ambulancias y trabajar en la capacitación de los voluntarios. (MR)

Cabeza. El DIF estatal entregó mil 800 alcancías con las que 300 jóvenes estarán trabajando en la colecta anual de la cruz roja mexicana, la cual tiene como objetivo de reunir 3 millones 750 mp, informo **Amadeo Lugo Pérez**, delegado estatal de la cruz roja. (EL)

Las empresas beneficiadas en obra pública prefieren el transporte materialista asentado en Querétaro, debido a la reducción de costos, indicó el secretario de gobierno **Alfredo Botello**. (EL)

Será en el mes de marzo cuando se inaugure el autódromo de QW, que requirió una inversión de 50 mdp, informó la Secretaria de turismo, **Esther Carboney Echave**. (MR)

Reporte urbano. En la esquina de campesinos y torneros, hay mucha maleza, muebles abandonados y quemados, además de mucha basura que el camión no se lleva. En la alameda norte reportan de jóvenes que se ponen a tomar cerveza y fumar marihuana. (MR)

Más de 20 exposiciones serán montadas en el museo de arte este año, informó su directora Marcela Herbert. En 2007 sólo se montaron 17 exposiciones. (MR)

Quejas. Concluyeron los trabajos que se realizaron en el acceso a la Cañada, pero dejaron tirada ahí su porquería. En Santa Bárbara, municipio de Corregidora, se consume mucho alcohol en las calles, sobre todo los fines de semana, por todas partes. Ayer se dijo que salieron 17 nuevos cadetes en Corregidora, pero sólo tienen 12 plazas; es algo que no se entiende. En la calle de La Cruz en san pablo, han prometido que la van a arreglar, pero no hacen nada. (MR)

## MUNICIPIOS

Una vez que el dragón termine los trabajos que realiza en la calle de Zaragoza, que se calcula sea el viernes, será utilizado para repavimentar las dos principales arterias de acceso a la colonia Loma Dorada, informó el Secretario de obras públicas municipales, **Luis Vázquez Zepeda**. (MR)

El 70% de los más de 100 mil metros cuadrados de avenida Zaragoza, son los que ya se tienen bacheados y se espera que para el viernes se tengan terminados los trabajos por completo, así lo informó **Luis Vásquez Zepeda**, secretario de obras públicas municipales. (EL)

Los trabajos de bacheo se han reforzado en las siete delegaciones, con el equipo entregado hace unos días por el Presidente **Manuel González Valle**, comentó el Secretario de gestión delegacional, **Alfredo Arévalo**, quien apuntó que con estas acciones se atiende una de las principales demandas de la población. (MR)

Un 65% total de ciudadanos son los que han cumplido con su pago predial en el municipio de Querétaro hasta lo que va en el mes de febrero, en el que se han recaudado, 14 millones 491 mp, según informo **Arturo Torres Gutiérrez**, director de ingresos en el municipio de Querétaro. (EL)

Cabeza. Este viernes 29 de febrero vence el plazo para el pago de predial con descuento del 8%. **Arturo Torres**, director de ingresos del municipio capitalino, dijo que hasta el momento, 65% de los contribuyentes han cumplido con esta obligación y se han recaudado a la fecha, poco más de 200 mdp por el pago del predial. (MR)

**Miguel Martínez Moyano**, secretario de economía y finanzas del municipio de Querétaro, dijo que los casinos que operan en la capital queretana, pero no están en regla conforme a la ley, si no pagan más, es porque la ley no se los pide. (EL)

Entrevista. **Ricardo Alegre Bojórquez**, Secretario de desarrollo sustentable del municipio de Querétaro, comenta en el tema de los casinos que en Querétaro hay tres establecimientos que no tenían permiso y otros 3 que sí tienen permiso. Debe de contarse con un permiso de la Federación y los casinos de Querétaro tienen permiso de la federación y del municipio. Se han autorizado un giro distinto de apuestas para este negocio que no tiene maquinas de apuesta y se puede clausurar si no hace caso al giro que se le está dando. Hasta hoy estos lugares pagan 81 pesos diarios; se debe de reconsiderar no sólo en este giro, sino en todos, están trabajando en esto, no se ha llegado a un acuerdo pero hay conciencia de llegar a un acuerdo para beneficio de todos. Se está revisando pero no es tan fácil, porque tomas una medida y afectas a otro sector. Las licencias se pagan por catálogo diferente, pero no por tamaño. En cuanto a los negocios de apuestas, la secretaría de gobernación del gobierno de Vicente Fox, otorgó licencias en diferentes lugares; en Querétaro se estableció, Big Bola, mostrando que tenía este permiso para el negocio de apuestas; los otros dos son anteriores a su administración y a la de Fox, pero cuentan con sus permisos. No conoce en qué año fueron establecidos porque fue fuera de su administración. Estos negocios tienen permisos y no hay porqué cerrarles las puertas porque cumplen con lo que la ley pide. En el caso de los toldos en comercios del centro, se pondrán sombrillas para mejorar la imagen de Querétaro; cada plaza tendrá un color diferente para que los turistas identifiquen las plazas, se entregaran en comodato para que todos los días recojan su sombrilla. En caso de lluvia, los toldos sirven bien y en caso de calor también tienen movimiento para poder resguardarse del calor. En otro tema, señala que se abrirán 8 hoteles de 5 estrellas, en un año y medio deben estar listos todos estos hoteles. Hay inversiones muy buenas en materia de turismo, hablando arquitectónicamente se respetará la imagen de Querétaro, pero teniendo una modernidad; la idea es modernizar un poco Querétaro, sin perder la esencia queretana. (EL)

Concluyó el curso básico de formación policiaca en Corregidora, del que egresan 17 elementos que se suman a las tareas de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, comentó su titular, **Sergio Amaya**. (MR)

El director de la policía preventiva y operaciones del municipio de Corregidora, **César Payán**, dijo que tiene la prioridad de reforzar la seguridad en cada punto del municipio y no bajar la guardia. Indicó que encontró la corporación en buenas condiciones. (MR)

**Fernando Ferruzca**, regidor en el Ayuntamiento de San Juan del Río, aseguró que no renunciará a su cargo y que va a registrarse como candidato a la dirigencia del PAN en el municipio. (MR)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Para el 13 de marzo se inaugura una de las seis unidades especializadas en prevención de adicciones que se construyen en Querétaro, informó el director del consejo estatal contra las adicciones, **Jaime Ponce Alcocer**, quien anunció la visita del Secretario de salud, **José Ángel Córdoba Villalobos**. (MR)

Cabeza. Por cada cuatro hombres, una mujer es adicta al tabaco en Querétaro. De acuerdo al IMSS, los hijos de madres fumadoras, pesan al nacer, 25% menos de lo normal, además de que dicha adicción puede llegar a causar abortos y nacimientos prematuros, aseguró el jefe del servicio de gineco-obstetricia, **José Abarca Herrera**. (MR)

Cabeza. En abril empezará a funcionar el Centro estatal de trasplantes y será el gobernador quien designe al director. El diputado **Alonso Valdovinos Torales** resaltó que dicha institución médica, trabajará principalmente en trasplante de cornea y de riñones. (MR)

Cabeza. Se espera que entre los meses de marzo y abril, que el centro estatal de trasplantes ya esté operando, ya podrá normar los protocolos en los hospitales, aseguró el diputado, **Alonso Valdovinos Torales**. (EL)

Cabeza. 70% de la población que no tenía acceso a los servicios de salud en San Juan del Río, ha sido cubierta con el programa del seguro popular, comentó el regidor de la comisión de salud en el municipio de San Juan del Río, **Ricardo Morales Alegría**. Reconoció también que una de las problemáticas que se pudieran presentar es la falta de medicamentos. (MR)

## LABORAL

Se firmó el convenio entre el municipio de Tequisquiapan y su sindicato para otorgar a los trabajadores un incremento salarial de 4.5% a los sindicalizados informó el Alcalde **Noé Zarraga** quien aclaró que a los trabajadores de confianza se les dará un incremento de 4%. (MR)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

El padre **José Morales Flores**, vocero de la diócesis de Querétaro, dijo que la reforma judicial es una medida extrema que aún no se requiere en nuestro país y que al contrario, provoca miedo a la ciudadanía. (EL)

Respecto a la reforma judicial, el secretario de gobierno, **Alfredo Botello**, señaló que sólo deben temer quienes se dediquen a delinquir y la ciudadanía debe sentirse segura, ya que dijo, esta reforma no se convertirá en una cacería de brujas. (EL)

Respecto al decomiso de armas en la ciudad de México que supuestamente venían a nuestro estado, el secretario de gobierno **Alfredo Botello**, señaló que se tiene la información puntual sobre si las traían a Querétaro o no, la tiene el procurador de justicia, sin embargo, aseveró que Querétaro es uno de los estados más seguros de nuestro país. (EL)